令和3年度 第7回みやま市教育委員会定例会 会議録

- ◆召集日時 令和3年10月15日 午前10時00分
- ◆召集場所 みやま市役所山川支所 2階 大会議室
- 1. 出席教育長・教育委員(5名)
 - ・教育長 待 鳥 博 人
 - •委員 井上 正明
 - •委員 樺島 靖子
 - ・委員 宮本 篤
 - •委員 北原八州子
- 2. 欠席委員(0名)
- 3. 事務局出席者(15名)

• 教育部長	藤	吉	裕	治
• 教育総務課長	堤		則	勝
• 学校教育課長	北	嶋	淳一	-郎
• 指導室長	上	田	理	彰
• 社会教育課長	Щ	田	利	長
• 学校教育課長補佐兼				
学校教育係学務担当係長	松	尾		剛
• 総務担当係長	荒	木	洋	子
• 学校再編推進担当係長	中	島	豊	晴
・施設担当係長	井	П		剛
・総合市民センター整備推進担当係長	宮	Ш	浩	則
• 学校給食担当係長	石	橋	将	和
• 指導室主任指導主事	伊	井	和	子
• 指導室指導主事	松	藤	桂	輔

- 4. 傍聴人
 - · 0名

• 教育研究所長

• 主任社会教育主事

- 5. 議事日程
 - (1)会期の決定について
 - (2) 会議録作成者の指名について

藤岡 育代江上 靖則

- (3)会議録署名委員の指名について
- (4) 議案第19号 みやま市山川学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱について(追加)
- (5) 議案第20号 みやま市社会教育功労者表彰候補者の推薦について
- (6) 報告事項
- (7) 次回教育委員会について

【午前10時00分 開会】

【教育長】

10月に入り、新型コロナウイルス感染症拡大がとどまり、緊急事態宣言や県の制限が解除された。制限下において、各学校や社会教育団体では児童・生徒・市民の健康と安全を第一に考え、行事等を工夫していただいた。

今月は感染対策を行いながら、16日は與田準一児童文学祭り、21日には 清水小学校の研究発表会、小学校修学旅行などが計画されている。二川小 学校の仮設校舎への引っ越しもある。徐々に学校行事・社会教育行事が再 開される。

新型コロナウイルス感染症は、冬には感染拡大も懸念されている。気を 緩めることなく、感染対策の徹底を指導していく。

さて、先日、本市の小学生兄妹が下校時に青信号で横断歩道を歩行中、軽トラックに衝突されるという交通事故が発生した。幸いにも大事に至らないケガで済んでいる。小学生兄妹は交通ルールを守って下校していたが、運転手の過失で事故が発生した。先日の校長会では、児童生徒の交通安全、交通ルール順守を指導した。

最後に、「ワンヘルスの推進」について紹介する。福岡県では2020年12月、全国初の「福岡県ワンヘルス推進基本条約」が制定された。みやま市は、9月議会で「ワンヘルスの推進に関する決議」が行われ、「ワンヘルス推進宣言」を表明した。手元に資料をお配りしている。

「ワンヘルスとは一つの健康という意味で、人の健康、動物の健康、環境保全は、一つ」という考えである。ワンヘルスの推進は学校教育の課題でもある。今後、ワンヘルスを意識して、人と動物の共生、環境保全など再度見直し、指導計画に反映するよう指導した。次年度の市の教育施策にも盛り込んでいきたい。

ただ今から、令和3年度第7回みやま市教育委員会定例会を開会する。

○日程第1 第7回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和3年10月15日の 1日間とする。

• • • 全員同意

○日程第2 会議録作成者は、総務担当係長 荒木洋子とする。

· · · 全員同意

〇日程第3 会議録署名委員の指名については、教育長と樺島靖子 委員とする。

· · · 全員同意

○日程第4 議案第19号

■ みやま市山川学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱について(追加)

【給食担当係長】-提案理由の説明-

【教育長】

質疑等ありませんか。

【宮本委員】・委員は具体的にどういうことをされるのか。市に対して、要望などを

出されるのか。

【給食担当係長】・決算の確認をしていただいている。また、意見交換の中で、運営方針 や企画の話し合いに参加していただいている。

【宮本委員】

運営に対して決定権があるのか。

【給食担当係長】・その通りである。

【宮本委員】

・給食で問題が起きた場合の責任はどうか。

【給食担当係長】 ・責任とは違う。あくまで運営についてである。

【教育長】

・議案どおり可決してよろしいですか。

「異議なし」

· · · 可決

○日程第5 議案第20号

■ みやま市社会教育功労者表彰候補者の推薦について

【社会教育課長】-提案理由の説明-

【教育長】

質疑等ありませんか。

【教育長】

・議案どおり可決してよろしいですか。

「異議なし」

· · · 可決

○日程第6 報告事項

■ 教育部長

【教育部長】

- ・9月定例議会の報告 (9/7~9/22)
 - 一般会計補正予算について

(体験学習に係る補助金・特別教室の空調設備)

令和2年度決算審査特別委員会文教厚生常任委員会での指摘事項 (学習用端末の情報モラル教育・外部指導者の活用について)

・臨時議会について説明(10/19 開催予定) 8月の豪雨災害に係る補正・新型コロナウイルス対応の補正。教育部 関係では、修学旅行のキャンセル代・雨漏り等の補修に係る補正。 ワクチン接種に絡む保健福祉部からの補正が主なものとなる。

■ 教育総務課

【教育総務課長】 ・ 高田地区 4 校統合について報告

10月14日、第3回4校統合協議会が開催された。4校PTA統合に関 する基本的事項、施設設備の安全に関する答申書、統合小学校の名称 の3件について協議が行われた。10月18日に中間答申という形で教 育委員会に提出される予定である。統合小学校の名称について「高田 (たかた) 小学校」に決定した。経過については、担当から報告。

- 【学校再編推進担当係長】・高田地区4校統合について(9/15以降の活動報告)
 - ・部会について報告

9月30日、総務部会で標準服について協議を行った。標準服を選定 するかどうかを中心に協議を行い、保護者のアンケート結果を踏まえ 検討した結果、新しく選定していくことで決定。今後、仕様書の作成 やメーカーによるプレゼンテーション、PTA 役員等による投票等を行 いながら選定を進めていく。

統合協議会について報告(別紙資料)

【教育総務課長】 ・新しい学校の改修工事について説明(別紙資料)

【教育長】

これまでのところで質問等ありませんか。

【井上委員】

・ レッドゾーン (土砂災害特別警戒区域) の指定を受けているが、大丈 夫なのか。地盤の安全対策については、どのような進捗状況なのか。

【教育総務課長】・基本的には校舎がレッドゾーンに掛かっているわけではない。イエロ ーゾーンに掛かっている校舎の改修や建設することについては、問題 ない。急傾斜地の改修は建設課が担当している。今後すぐには出来な いかと思うが、将来的には解消していく必要があると考える。様々な 補助事業を活用しながら、考えていきたい。

【樺島委員】

特別支援教室と少人数教室は、カーテン等で仕切るということか。

【教育総務課長】 ・可動式パーテーションのような壁で仕切る予定。

【樺島委員】

・広くしたり狭くしたりという形で使いたいというのは、学校の要望な のか。特別支援教室(情緒)の児童生徒には、音に反応する子がいる ので。

【教育総務課長】 ・通常は壁で仕切って、6 つの部屋ができる。児童の数によっては、移 動できるようになっており、普通教室の1.5倍ほどの広さになる。 子ども達のスペースが狭い場合、1.5倍の教室を使ったり、普通教室 で余っている部屋を特別支援教室にしたり、柔軟に対応できるよう考 えている。

【教育長】

・必ずここに特別支援教室ができるということではない。少人数の教室 として使用し、特別支援教室を離れたところにすることも考えられる。

【教育総務課長】・学校が運用できるように考えている。

■ 学校教育課

【学校教育課長】 ・ 修学旅行のキャンセル料について

各小学校の修学旅行は、全て長崎方面で1泊2日となり、10月・11 月で予定されている。中学校は、10月~1月に関西や南九州で予定。 いつまた感染の再拡大が起きるかわからない。その場合、計画の変更 や中止となる事態が予想されるので、その時に発生するキャンセル料 の一部、または全額対応していく。基本的に保険等を絡ませながら、 保護者負担を軽減するためにキャンセル料を支出したいと考えてお り、臨時議会で補正予算を提案する予定である。

【学校教育課長補佐】・みやま地域体験学習事業補助金について 申請状況は小学校5件・中学校8件。

> 条件として、みやま市内を1ヶ所以上まわり、市内のバス会社を利用 すること。小学校の具体的な計画の紹介(みやま満喫コース:線香花 火作り体験→清水寺散策→さくらテラスで昼食→スマートエネルギ ーの勉強など)。

■ 指導室

【指導室長】

- ・10月25日 江浦小学校 学校訪問要項について(資料P1)
- ・10月27日南小学校 学校訪問要項について(資料P2)
- ・10月21日 清水小学校 研究発表会案内について
- ・11月12日 山川中学校 研究発表会案内について

■ 社会教育課

【社会教育課長】・今後の行事予定について

中 止:清水山ロードレース大会

開催予定:10/16 與田準一児童文学祭り、10/23 人権啓発映画上映会

11/13 青少年健全育成大会

【教育長】

質問等ありませんか。

【宮本委員】・清水山ロードレース大会はどういう状況になれば、開催されるのか。

【社会教育課長】・全国から参加者が集まり、ボランティアを含めると 1,000 人近くにな る。スタートとゴールの場所が食品を扱う会社なので、仮に参加者や 大会関係者から感染者が出れば、会社に迷惑をかける恐れもある。 次年度どうなるかは、その時の判断になると思うが、今年度までは総 合的に判断して中止と決定した。

【宮本委員】

・全国から参加があるのであれば、みやま市在住の方に限定してはどう か。何が起きるかわからないので全部やめるというより、最小限でも いいので開催していく形式をとらなければ、いつまでも中止というの は淋しい気がする。

【社会教育課長】

・12 月に開催していた市駅伝大会では、市内在住の方・団体の方を対象 とし、今年度は開催する方向で調整している。ただし、清水ロードレ ース大会は9割以上が市外の参加者という状況もあり、規模を縮小し た開催は厳しいという判断だった。

【宮本委員】

・小規模でもいいので、開催する方向で少しずつイベントを検討してい ただければと思う。

【教育長】

・全体を通して質問等ありませんか。

【樺島委員】

・9 月は野菜が高騰して学校給食は大変だったと思うが、大丈夫だった のか。給食費内で賄えて、メニューの変更などしなくてもすんだのか。

【給食担当係長】・今のところ大丈夫である。しばらくすれば落ち着くので、バランスを とりながら出来ると見込んでいる。

○日程第7 次回教育委員会について

◎ 次回定例会 令和3年11月15日(月)午前10時00分~

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。

令和3年度 第7回みやま市教育委員会定例会を閉会します。

【午前11時00分 閉会】